

La empresa de semáforos pacta arreglar sus fallos pero Somos quiere echarlos ya

Aluvisa planteó el miércoles un plan para solucionar los incumplimientos del contrato y el concejal de Seguridad pide "seguir el procedimiento"

Ch. N.
El informe del responsable del contrato del mantenimiento de la red de semáforos de Oviedo, gestionados por la empresa Aluvisa, va camino de sembrar un nuevo cisma en el tripartito. Después de que LA NUEVA ESPAÑA diera a conocer el documento del funcionario en el que se apuntan hasta diez incumplimientos de las tareas encomendadas a Aluvisa (desde menos trabajadores de los previstos hasta falta de medios materiales y mejoras no desarrolladas o equipos no instalados) que podrían costar al Ayuntamiento más de 400.000 euros al año, ayer el concejal de Economía, Rubén Rosón (Somos), anunció que pedirá hoy en la Junta de Gobierno que se rompa ya el contrato con la empresa. Al tiempo, el edil de Seguridad Ciudadana, Ricardo Fernández (PSOE), indicó que "hay que seguir el procedimiento administrativo" y detalló que la empresa había estado reunida el miércoles con el Ayuntamiento y que estaba negociando un plan para solucionar las carencias.

Fernández matizó, no obstante, algunas cuestiones. La primera es que el informe del nuevo responsable del contrato, un funcionario, recaló, designado a propuesta suya tras la destitución del jefe de la Policía local, no estaba completo hasta ayer, cuando tras la reunión del miércoles con Aluvisa se pudieron aportar documentos que faltaban en la primera redacción. La segunda, que dentro del procedimiento administrativo toca que la empresa también pueda explicarse y dar sus razones. En este sentido, Aluvisa habría mostrado su voluntad "de no te-



Operarios de Aluvisa, en una imagen de archivo, trabajando con un camión-grúa de los que tienen que alquilar al no disponer del vehículo de estas características que figura en el contrato. | MIKI LÓPEZ

"Ni me convencen ni me dejan de convencer las explicaciones de la empresa", afirma Fernández

ner conflictos con el Ayuntamiento, de cumplir el contrato y de comprometerse a presentar un plan de trabajo para solucionar todo lo que se le diga".

Ricardo Fernández quiso, no

obstante marcar distancias con las posiciones de la empresa: "A mí ni me convencen ni me dejan de convencer sus explicaciones, hay un procedimiento administrativo que hay que cumplir. Eso es todo". Fernández añadió, además, que existe otro informe del responsable anterior que indica lo contrario y considera que la empresa cumple con sus obligaciones.

En otra dinámica se movió el concejal Rosón, que aplaudió la labor de "un buen funcionario que ha encontrado una estafa de 400.000 euros de una empresa con un contrato a los oventeses".

"Cosas como esta", añadió el edil de Somos en referencia a sus críticas a las actitudes de parte de la plantilla municipal, "ponen de relevancia nuestras opiniones de que las casualidades no existen". Rosón también temió "situaciones similares en otros contratos de tráfico". "Hay mucha madeja por desenredar y vamos a seguir apretando", zanjó.

Por último, el concejal de contratación, Iván Álvarez (IU), precisó que un edil no puede resolver un contrato por su cuenta y recordó que la gestión del procedimiento es del responsable del contrato.

Siete de cada diez iniciativas empresariales fracasan antes incluso de arrancar

La ciudad acoge el día 17 una jornada específica sobre los fiascos que sufren los emprendedores

José A. ORDÓÑEZ
Siete de cada diez iniciativas empresariales que se plantean en la ciudad fracasan en la etapa de proyecto, antes de arrancar, mientras que en torno a un 50% de las que cristalizan consiguen salir definitivamente adelante. Los datos fueron puestos ayer de manifiesto por Begoña Menéndez, gerente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Asturias, y Rocío

del Arco, de la Cámara de Comercio, durante la presentación de la jornada "¿Pierdes o aprendes?", que se celebrará el día 17 de este mes para abordar el fracaso en el mundo de la empresa.

A partir de sus experiencias profesionales, Menéndez y Del Arco indicaron que los motivos principales por los que no prosperan las iniciativas empresariales son la falta de una estrategia para

Programa

► **Charla.** El invitado "estrella" será Javier Goyeneche, que hablará de su experiencia como responsable de "Fun&Basics", firma de moda que llegó a superar los 68 puntos de venta en España y que, tras fracasar, inició su actual proyecto. Se trata de ECOALF, firma de moda española, sostenible e innovadora, con puntos de venta internacional y online.

► **Teatro.** El programa incluye la representación teatral "Lo importante ve levantase", de Maxi Rodríguez, interpretada por Ana Celia, actriz y directora de teatro, y Roca Suárez, actor y clown.

llevar a buen puerto la idea, problemas y tensiones de tesorería o fallos de ejecución. La mayor parte de los fracasos se dan en el ámbito del sector servicios, dado que también es el que más emprendedores atrae.

"¿Pierdes o Aprendes?" está enmarcada dentro de las "Fuckup Nights", movimiento mundial en el que se comparten proyectos, errores y decisiones fallidas. "Queremos naturalizar el fracaso, ya que en muchos ocasiones se aprende más de los fallos y se evitan riesgos", indicó ayer Begoña Menéndez durante el acto de presentación del evento, en el que también participó el edil de Economía y Empleo, Rubén Rosón (Somos). El concejal destacó que "el Ayuntamiento debe de facilitar estos encuentros porque necesitamos tejer una red de futuro y un programa que ayude a generar empresa".

Oviedo celebra desde mañana unas jornadas de apoyo a los transexuales

El programa recoge la presentación de un libro, monólogos y concentraciones

J. A. O.
La concejala de Atención a las Personas e Igualdad, Marisa Ponga (PSOE), acompañada de Jani Rozada, representante del colectivo Transire, presentó ayer el programa de actividades del "Octubre Trans" en Oviedo, que se celebra, con motivo del "Día internacional de acción por la despatologización", desde mañana al 20 de este mes.

El programa arrancará mañana con Roberta Marrero, que presentará su último libro "We Can Be Heroes", a las seis de la tarde en el Palacio de Exposiciones y Congresos. El sábado, a la misma hora, Elsa Ruiz ofrecerá uno de sus monólogos.

El domingo, a las 18.30 horas, está prevista la celebración de una mesa redonda en la librería Cambalache, en la que miembros de las asociaciones Transire y Xega, acompañados de la sexóloga y activista Aitzole Araneta, abordarán la legislación transexual. Los días 15 y 20, a las 18.30 horas, Transire y Xega realizarán una concentración por la despatologización.

Pantalla gigante y 500 sillas para seguir la ópera de hoy en la plaza del Ayuntamiento

J. A. O.
La Ópera de Oviedo instalará hoy en la plaza del Ayuntamiento una pantalla gigante y 500 sillas para la retransmisión en directo, a partir de las ocho de la tarde, de la ópera de Rossini 'Il turco in Italia' desde el teatro Campoamor. Esta obra, que se estrenó el pasado domingo, ha tenido una excelente acogida de crítica y público. Se trata de un título idóneo para los primeros acercamientos al género.

Además, el salón de actos de la Casa de Cultura de Cangas de Onís, la Casa de Cultura Teodoro Cuesta de Mieres y el Teatro Riera de Villaviciosa acogerán la misma retransmisión operística en directo. La entrada a los tres recintos es totalmente libre hasta llenar el aforo.